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!Titel!

ÖPNV in der Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen 
Neuplanungen der Linien 150 und 153 – weitere Vorgehensweise
!Titel!

Beschlussvorschlag:

Der Beschluss ergibt sich aus der Beratung

Sachverhalt/Begründung:

Das Thema ÖPNV in der Samtgemeinde wurde letztmalig in Rahmen der Haushaltsplanberatungen
2010 beraten. Im Haushaltsplan der Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen ist für den ÖPNV ein Be-
trag in Höhe von 35.000,00 € eingestellt. 

Eine vertragliche Regelung, aus der Zuschusszahlungen resultieren, wurde für das laufenden Fahr-
planjahr noch nicht geschlossen, da die mehrfach angeforderten Fahrgastzahlen von der VGH erst im
Frühjahr vorgelegt wurden. 

Vom VBN wurden im November 2009 Fahgastbefragungen durchgeführt, die auszugsweise als An-
lage beigefügt sind. Bei der angesprochenen Linie 102 handelt es sich um eine Verbindung von Syke
nach Bremen, die durch den Linienverkehrsbetrieb Wolters betrieben wird. 

Die Befragung wurde zusammen durchgeführt, da in dem vom Landkreis Diepholz in Auftrag gege-
benen Gutachten vorgeschlagen wurde, die drei Linien zusammenzufassen.

Ferner wurden von der VGH Zählungen jeweils eine Woche lang im September 2009 und Februar
2010 auf den Linien 153 und 150 durchgeführt. Die Ergebnisse sind ebenfalls beigefügt. 
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Des weiteren sind auch die Zählergebnisse der letzten Erhebungsperiode des VBN, die sich auf die
Sommerferien 2009 bezieht und die Vergleichszahlen aus der davorliegenden analogen Erhebungs-
periode (2002) beigefügt. 

Aus den Zahlen ist ersichtlich, dass die Nutzung der beiden Buslinien (150 und 153) über die Jahre
recht stabil ist und keinen schwerwiegenden Veränderungen unterliegt. Dies belegen auch die Ergeb-
nisse der Zählungen durch den VBN. 

Wie bereits erwähnt, wurde bereits im Jahr 2006 vom Landkreis Diepholz zusammen mit den Ver-
kehrsunternehmen und dem ZVBN ein Gutachten zur Optimierung des ÖPNV im Landkreis Diep-
holz in Auftrag gegeben.

Dieses Gutachten wurde dem Planungsausschuss am 13. Mai 2009 durch den Landkreis vorgestellt.
Danach war es Ziel, die Linien 150, 153 und 102 zu der neuen Linie 101 zusammenzuführen. 

Von dieser Zielsetzung wurde zwischenzeitlich wieder abgewichen. Alle drei Linien sollen auch
weiterhin parallel fahren. Neu soll jedoch sein, dass alle Linien auf einen Zuganschluss am Bahnhof
Syke ausgerichtet sind. Dort besteht die Möglichkeit in den Regionalexpress (RE) oder in die Regio-
S-Bahn (S-B) umzusteigen. Bei der Entscheidung, ob Anschluss an den RE oder Anschluss an die S-
B ist der Landkreis bereit, auf die Wünsche der Kommunen einzugehen.

Einzelheiten zu den Veränderungen sind den beigefügten Unterlagen zu entnehmen. 

Sowohl vom Landkreis als auch vom Busunternehmen wurde bei der Planung davon ausgegangen,
dass von der Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen auch weiterhin ein Zuschuss gezahlt wird. Sollte
dieses nicht der Fall sein, wird lt. Auskunft der VGH der Fahrplan um ein Fahrtenpaar pro Tag
reduziert.         

Christa Gluschak Horst Wiesch

Fachbereichsleiter z. K.

Anlage
Fahrgastzahlen, Umsetzung von Teilprojekten des ÖPNV-Gutachtens
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